

Agotan estados Fonden

Daniela Rea

Los 300 millones de pesos que el Fondo Nacional para Desastres (Fonden) tenía presupuestados para este 2010 se agotaron en el primer trimestre del año, aseguró el diputado Fernando Morales, presidente de la Comisión Especial de Protección Civil.

Los recursos se destinaron a las inundaciones en Ensenada, Angangueo, Chalco y el terremoto en Mexicali, ocurridos durante enero, febrero y abril, respectivamente.

“Este año se aprobaron 300 millones de pesos para el Fonden, como cada año. Y como cada año se terminan gastando entre 6 mil y 7 mil millones para atender los desastres. El problema con los recursos es que Hacienda tiene que redireccionarlos y no sabemos de dónde los saca, no sabemos si afectó los recursos de Salud, Educación o Desarrollo Social”, sostuvo.

El diputado priista sostuvo que está pendiente la aprobación de la iniciativa de reforma a la Ley General de Protección Civil, que data del 2000, en la cual se propone la transferencia de riesgos económicos a través de seguros contra desastres.

“Lo que queremos es que los estados contraten un seguro contra los desastres naturales. Sólo Veracruz y Puebla cuentan con ellos”, manifestó Morales.

“Así obligaríamos a los estados y a las grandes capitales a que tengan mayor certeza en la recuperación de los desastres”, planteó.

ADMITEN REZAGOS

El Secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, reconoció ayer en Monterrey que los recursos del Fonden para ayudar a los estados afectados por desastres naturales, como el que sufrió Nuevo León con el huracán “Alex”, son insuficientes.

Al sostener un diálogo con jóvenes durante el 23 Seminario “Líderes Hoy”, dijo que se tienen que buscar mecanismos para que lleguen más recursos y de una manera más rápida.

“Se está discutiendo ya en el Congreso cómo llegar a lógicas financieras que nos permitan fortalecer estos mecanismos”, indicó.

PIDE NL 88 MDP MÁS

El Gobierno de Nuevo León pidió 88 millones de pesos más del Fonden para atender a los municipios afectados por el huracán Alex, informó ayer la Secretaría de Gobernación.

Dichos recursos se canalizarán a obras de limpieza y saneamiento de viviendas, centros de salud y calles, así como a reparación de infraestructura de agua potable y alcantarillado.

Cabe señalar que, bajo la figura de “Apoyos Parciales Inmediatos”, el Fonden la Secretaría de Hacienda ya liberó a NL los primeros 115 millones de pesos del Fonden.

Al término de la reunión, la Segob emitió una declaratoria de desastre para 22 municipios más de NL que, hasta hoy, sólo estaban declarados en emergencia. Con esa cifra suman 43 las alcaldías en ese estatus.

